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Zusammenfassung

        
Dieser Artikel untersucht anhand einer repräsentativen Stichprobe (N=546) von Stuttgarter Jugendlichen (Acht- und Neuntklässler), inwiefern die subjektive Einschätzung des Körpergewichts von der Klassifikation des Gewichts, wie sie von der Arbeitsgemeinschaft Adipositas im Kindes- und Jugendalter (AGA) empfohlen wird, abweicht. Dabei wird festgestellt, dass 47,7% der Mädchen und 38,2% der Jungen ihrer Einschätzung nach nicht mit der von der AGA empfohlenen Body Mass Index-basierten Klassifikation übereinstimmen. Dies betrifft vor allem Jugendliche mit Unter- und Normalgewicht. Die Analyse macht deutlich, dass es bei der Selbsteinschätzung große Geschlechtsunterschiede gibt: Während Jungen ihr Gewicht eher unterschätzen {OR=1,85 KI (95%): [1,06-3,13]}, tendieren Mädchen zu einer Überschätzung ihres Körpergewichts {OR=2,08 KI (95%): [1,38-3,14]}. Die Ergebnisse werden in den nationalen und internationalen Forschungsstand eingeordnet. Abschließend wird anhand konkreter Beispiele die Rolle des Öffentlichen Gesundheitsdienstes (ÖGD) im Hinblick auf die Förderung von gesundheitsverträglichem Gewicht reflektiert.


      
        
Abstract

        
On the basis of a representative sample (N=546) of adolescents of the city of Stuttgart (class levels 8 and 9) this article explores the extent to which the self-evaluation of body weight deviates from the classification of weight recommended by the German Arbeitsgemeinschaft Adipositas im Kindes- und Jugendalter (AGA, Working Committee on Obesity in Children and Adolescents). The analysis revealed that 47.7% of the girls and 38.2% of the boys do not correspond with the body mass index-based classification recommended by the AGA. This is particularly related to adolescents who are underweight or have normal weight. Concerning the self-evaluation of body weight, great gender differences were exposed: boys are likely to underestimate their weight {OR=1.85 CI (95%): [1.06-3.13]}, whereas girls tend to overestimate their body weight {OR=2.08 CI (95%): [1.38-3.14]}. The findings are displayed in the context of current national and international research results. In conclusion, the role of public health services in terms of promoting healthy body weight is discussed.
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